
 

 

 

 

  

 

 

 

第60回 卒業証書授与式 
 ３月13日（水）、第60回卒業証書授与式を挙行いたしまし

た。５年ぶりに１，２年生も列席するとともに、来賓の皆様

にもご臨席いただき、卒業をお祝いすることができました。 

 校長式辞では卒業生に向けて次のような言葉を贈りまし

た。「ユーチューバーで、ポップピアニストのハラミちゃん

が、皆さんたち中学生に送った言葉を紹介します。『人生は

自分と価値観が合う人を探す旅。偶然ファーストステージの小中学校で出会える人もいれば、も

っと先に出会える人もいる』と。皆さんが人との出会いを探す旅は、これからが本番です。素晴

らしい出会いが訪れる、豊かな人生になることを心から願っています。」 

 在校生からの送る言葉では２年生の及川睦稀さんが、３年生が生徒会ス

ローガン「三原色」の下、つながりを大切にしながら、体育祭での「東魂

ソーラン」や文化祭での「合唱」、伝統伝達式での「エール」など各行事で

見せた姿は、私たちが圧倒されるほど見事で心が震えたことを振り返り、

「何事にも全力で取り組み、常に手本と伝統の重みを示してくれた３年生

の皆さんの思いと形を引き継ぎ、それを超えるように頑張っていき、『よく

考え、すぐ実行し、常に最善を尽くす』東中生になりたい」と決意を述べ

ました。 

 また、卒業生からの別れの言葉では、３年生の青沼空佑さんが、この中学校３

年間は常に新型コロナウイルスがついてまわり、できないことが多い中でも、今

できることを考えて行動し、行動制限が緩和されてからはコロナ前の『東魂ソー

ラン』、『合唱コンクール』を復活させ、最高の踊りや感動を届けることができた

と振り返り、１つ１つの出来事を支えてくれた先生方や家族、仲間に感謝の言葉

を伝えました。そして、どのような事にも立ち向かう勇気を胸に、東中生として

の誇りを持ち、これからも『よく考え すぐ実行し 常に最善を尽くす』ことを誓いました。 

 そして、３年生からは構成詩による決意の発表や学年合唱を行いました。 

 120名の卒業生のこれからの洋々たる前途をお祈りいたします。 

【大会・コンクールの結果】 
○第 53 回奥州オープン卓球大会（３月 10 日）   種目 女子団体（中学生以下） 第３位 
○第 45 回奥州市オープンバドミントン大会（３月 16 日） 

種目 中学校男子団体 東水沢中学校Ａチーム  第１位 
○第 39 回釜石市オープンバドミントン選手権大会（３月 16 日） 

種目 中学高校女子シングルス 第２位 及川結夢 
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令和５年度 東水沢中学校退職・転出教職員 
 今年度定期人事異動により、本校から11名の教職員が退職・転出することとなりました。 
在職中は保護者、地域の皆様からご支援とご厚情を賜りましたことに、深く感謝を申し上げます。 

職名・氏名 転出先等 在職期間 

主幹教諭・三上信也 平泉町立平泉中学校 ３年 
 出身中学校である東水沢中学校に赴任し、３年間お世話になりました。校舎は新しくなりましたが、赤・青・緑の学校ジャージ、
校是『よく考え すぐ実行し 常に最善を尽くす』の精神、伝統伝達式など中学生だった当時と変わらず、伝統を大切にしながら、
その時々で全力を出し切る生徒たちの姿にたくさんの感動とエネルギーをもらいました。また、保護者や地域の皆様にも温かくご
対応していただき、感謝しております。自宅は学区内にございます。公私ともに、今後もよろしくお願いいたします。 

教諭・柿崎絵美 釜石市立釜石東中学校 ６年 
 様々なことを学ばせて頂きました。学年委員会や生徒会を担当させて頂いたことは、私にとって大きな財産となりました。生徒
とともに計画を立てて実行することに喜びを感じることができました。学校生活をともに過ごし、英語の授業で関わった生徒たち
が高校卒業や成人式などのときに近況報告してくれるときは何より教師になって良かったと思う瞬間です。今後も折に触れて声を
かけてほしいと思います。９年間ありがとうございました。 

教諭・川名弘晃 岩手大学教職大学院 ９年 
モダンな校舎、広い工程、テニスコートに弓道場、充実した環境の中、落ち着いた生徒とともに 6年間を過ごさせていただきま

した。特に地区中体連事務局と生徒会担当を務めた２年間は地区全体の生徒と勤務校の生徒のことを考えて働く激動の日々でし
た。忙しいことは充実にもつながり、大きな達成感を得られるものでした。保護者、生徒にも恵まれ、勤めることができました。
ありがとうございました。  

教諭・綾織健也 宮古市立第二中学校 ６年 
東水沢中学校には、７年間お世話になりました。生徒と一緒に過ごしていく中で、本当に多くのことを学ばせていただきました。

ありがたいことに、３回も卒業生を送り出すことができました。生徒の成長を近くで見ることができたことは本当に嬉しいです。
長く過ごしたこの地を離れることに寂しさを感じていますが、新しい場所にも少しずつ慣れていきたいと思います。お世話になっ
た方々、本当にありがとうございました。 

教諭・佐々木教博 奥州市立江刺第一中学校 ７年 
以前に副校長として３年、今年は再任用教諭として１年、計４年間お世話になりました。副校長で勤務していた時、東中生に社

会を教えたいという思いがあり、今回教えることができ嬉しかったです。いつも明るく、思いやりを持って人に接する東中生は素
晴らしいです。生徒の皆さんは可能性に満ちています。いつも前向きに自分の道を進んでください。最後に、保護者の皆さん、地
域の皆さん、お世話になりました。ありがとうございました。 

教諭・門脇夕子 ご退職 １年 
大変お世話になりました。東中に再び勤務し、かつての思い出を重ねながらの１年間は、４０年の教員生活を締めくくる身にと

ってありがたい時間でした。東中での勤務は教員人生の四分の一を占め、諸先生方や生徒、保護者や地域の方々から得た多くの学
び、励ましや心強い支えは、教員人生の原動力になっていました。校歌三番の「この手が築く～明日の幸せを」のフレーズが特に
好きです。皆様の幸せとご健勝を心よりお祈り申し上げます。 

教諭・堀籠紀文 奥州市立江刺第一中学校 １年 
皆さんと過ごした日々はとても楽しく、感謝の気持ちで一杯です。そんな皆さんに次の記事(お茶の水女子大学教授)を紹介しま

す。「私は高校１年生の頃、宮沢賢治の詩を読んで心を揺さぶられた。妹が高熱であえぎながら「生まれ変わったら自分の為でなく
他人の為にも苦しむ人間に生まれてきたい」と言って息を引き取った。賢治は「私のけなげな妹よ、私も真直ぐに進んでいくから」
と誓うのだった。この詩を読んで感動した私は、自分もこれから真直ぐ生きていこう、何が何でも真直ぐに、と自らに強く言い聞
かせた。１つの詩との出会いが私の指針となった。」皆さんも本や新聞、様々な体験等を通して心を高めていって下さい。 

１年間ありがとうございました。 

栄養教諭・福盛田恵理子 奥州市立常盤小学校 １年 
東水沢中学校では、主に給食や食育を通じてお世話になりました。給食を楽しみにしてくれた生徒の皆さんからいつも元気をも

らっていました。コロナ禍以前には、併設の給食センターへ生徒が見学に来たり、職場体験で一緒に給食調理業務を行ったりした
こともありました。調理員ともども得難い体験となり、良い思い出です。保護者や地域の皆様にも支えられて充実した 6 年間を過
ごすことができました。ありがとうございました。 

講師・藤原 駿 山田町立山田中学校 ６年 
昨年度途中から東中に着任して以来、生徒の皆さん、保護者の方々に支えていただきながら、楽しい日々を過ごすことができま

した。校是である「よく考え すぐ実行し 常に最善をつくす」をどの生徒も意識しながら生活する姿に、良い伝統をつなげるこ
とができていると感じました。これからも、東中の良さを伝統として受け継ぎ、この地域の誇りとして、成長し続けてほしいと思
います。 

講師・薄井 啓 盛岡市立下小路中学校 １年５カ月 
教員としてはじめての学校が、この東水沢中学校でした。はばたき学級の生徒とはもちろん、沢山の生徒のみなさんと触れ合う

ことができ、沢山のことを教わりながら過ごさせていただきました。 
東中生のみなさんが、今後さらに邁進されることを祈っています。本当にありがとうございました。 

ALT・ディーン ルツラー 水沢南中学校・前沢中学校 １年 
First, I would like to congratulate all the graduates, we were here for the same three years and hopefully learned 

a few things in our time here. Also, the staff and teachers were quite professional and capable, this school is 
definitely one of the better ones I have worked at in my time in Japan. There is also a special place in my heart for 
the broadcasting club. Preparing for and doing the broadcasts was more fun than it was work. Seeing many of the club 
members improve their English a lot, and enjoy the broadcasts should give the members a sense of achievement, it was 
a pleasure for me. I hope that everyone involved with Tou Chuu does well, and enjoys the next step in their lives. 
  Good Bye, See You Later, and Do Your Homework.   Dean Holden Ruetzler    

※先にＰＴＡよりご案内をいたしましたが、ＰＴＡ送別会を３月26日（火）18時30分、リサージュ四季の抄に
て行います。参加申込は３月25日（月）午前中まで電話もしくはファックスで受け付けております。 


